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“皮鞋制老酸奶”爆料者或被起诉
食品工业协会糖委称“名人更该自律”；奶协称正规乳企不可能用工业明胶

从未发现果冻
企业用明胶

中国食品工业协会糖
果专业委员会 10 日发表声
明显示，果冻中的增稠剂通
常来源于卡拉胶、海藻酸钠
等海藻提取物或者其他膳
食纤维。

晋江市质量技术监督
局食品生产监管股股长颜
金杯告诉记者，卡拉胶一般
是从海藻等植物中提取，而
明胶来源于动物皮革，两者
完全不一样。按照国家添
加剂卫生使用标准，卡拉胶
可以根据生产需要适量使
用，对人体没有危害。

他还表示，多年的监

管过程中没有发现果冻企
业使用明胶的情况。

福建省质量技术监督
局提供给记者的资料显示，
2010 年以来，每年均组织
对果冻产品实施省级监督
抽查，对果冻产品的规格、
铅、总砷、铜、菌落总数等
项目进行检验。

共监督抽查 155 批次，
仅 3 批次不合格，2 批次果
冻产品实物质量指标（糖精
钠、菌落总数、安赛蜜）不
合格，1 批次果冻产品警示
语标注不合格，均和明胶没
有关系。

台13校长拿
营养餐回扣
或被重判

刑期可能为12至
20年；一疑犯5年涉嫌
受贿新台币102.8万

据新华社电 台湾板
桥地方检察署昨日结束新
北市中小学营养午餐弊案
第四波侦查，依贪污等罪嫌
起诉 3 名校长，并首度有 3
名家长会长涉贪被起诉。
至此，该案已有 38 人被起
诉，其中13名校长被求处12
至20年不等重刑。

据悉，新北市中小学营
养午餐招标采最有利标方
式招标，各校在标案上网公
告后组成评选委员会，评选
委员包括校内人士及校外
的学者专家，校长有权力决
定评选委员名单，成为营养
午餐供应商锁定的行贿目
标。检调部门发现，部分营
养午餐供应商为得标，涉嫌
向校长及评选委员行贿高
额新台币或馈赠高价礼品。

根据起诉书，一些营养
午餐业者为讨评委欢心而

“攻势连连”，其中一名疑犯
5 年 来 涉 嫌 受 贿 新 台 币
102.8 万元。有评委问业者
的手机“好不好用”，业者事
后便自动送上同牌更新款、
价值 9000 元新台币的智能
型手机给评委。

■ 新闻回顾

新北市去年 10 月爆发
营养午餐回扣弊案后，检调
部门至今已发动多次侦查，
有 42 名现任及退休校长涉
案。该案引发台湾社会广泛
关注。新北市教育局长林腾
蛟已宣布，为杜绝单一学校
易生弊端的问题，本学年起
改为区域学校联合采购。

政府还贷公路
禁转成经营性质

五部委联合发文，包含在建、将
建的政府还贷公路

“ 在 互 联 网 这
一越来越广阔的平
台上，网民和博主
应该加强自律，名
人更应该自律……
不能排除未来代表
行 业 对 微 博 信 息
发布者进行起诉的
可能。”

——中国食品
工业协会糖果专业
委员会在相关函件
中表示

声 音监管

综合新华社电 “果
冻究竟有没有含工业明
胶？这东西还能吃吗？”
近日，有实名认证微博声
称“老酸奶和果冻含有破
皮鞋炼制的明胶”，在网
上引发消费者对果冻产
品的强烈质疑。对于果
冻“内幕说”事件，中国食
品工业协会糖果专业委
员会在相关函件中表示，
不能排除未来代表行业
对微博信息发布者进行
起诉的可能。

中国奶业协会副会长
兼秘书长谷继承则表示：

“从有关部门公布的检测
结果看，我们的乳品质量
处于历史最好时期。因此
我们相信，正规的乳品加
工企业不可能在乳制品中
添加所谓的工业明胶。”

“……尽管我们分别在
电话中和协会的官网上作了
充分的说明，但仍然能够强
烈地感觉到消费者的担忧和
疑虑。更为严重的是，据我
会刚刚收到的消息，已经有
多家果冻企业陆续接到多
个地方监管管理部门要求

‘果冻产品全面下架待检
查’的通知。”福建亲亲股份
有限公司行政部总经理肖
锦根向记者展示中国食品
工业协会糖果专业委员会
11日的一份函件。

“每年的 1 月份到中秋
之前的这段时间是果冻销售

旺季，目前冲击波已经出现
了。”福建亲亲股份有限公
司品质管理部副总经理辛亚
东说。

“虽然短短几天没法全
面评估我们的损失，但可以
肯 定 对 我 们 行 业 影 响 很
大。”蜡笔小新（福建）食品
工业有限公司品牌管理中心
负责人王小喜说，这个传言
最糟糕的就是“不细说”，让
大家都去猜测。我们很担心
消费者因为不了解果冻知识
而产生“大不了不吃”或者

“少吃点”的想法，而这几乎
难以避免。

多家果冻企业
被要求下架

影响

据新华社电 交通运输
部、国家发展改革委、财政
部、监察部、国务院纠风办
近日联合下发通知，禁止将
政府还贷公路违规转让或划
转成经营性公路。

交通运输部新闻发言人
何建中 12 日在此间介绍，五
部委办于去年6月10日起在
全国集中开展了清理公路违
规及不合理收费工作。在清
理工作中发现，一些地方对
将政府还贷公路违规转让或
采取行政措施转成经营性公
路进行建设和管理的问题未
提出整改意见，个别地方还
以搭建公路建设融资平台为
由，继续进行违规转让或变
更收费权属。

转为经营性公路
的按原标准收费

针对以上情况，何建中
表示，五部委办在最近联合
下发的通知中提出以下四点
要求：

一是禁止以体制调整、
资产重组、有利融资等名
义，违反《收费公路管理条
例》等有关规定，将政府还
贷公路，包括在建或已批复
可研但尚未开工建设的政府
还贷公路，转为经营性公
路，随意变更政府还贷公路
属性。何建中介绍，政府还
贷公路收费权转让必须严格
按照规定程序报批并采用招
标投标方式，及时向社会公
布。转让国道（包括国道主
干线和国家高速公路网项
目），应当报国务院交通运

输主管部门批准；转让国道
以外的其他公路收费权，应
当经省级交通运输主管部门
审核同意，报省级人民政府
批准，并报国务院交通运输
主管部门备案。

二是凡未按有关法律、
法规规定的权限和程序，已
将政府还贷公路转为经营性
公路进行建设和管理的，所
在地省级人民政府要尽快研
究制定整改方案并限期组织
实施，确保政府还贷公路属性
归位。政府还贷公路违规转
为经营性公路后，已提高收费
标准或延长收费期限的，要恢
复原收费标准和收费期限；对
已批准的政府还贷公路，在建
设过程中转为经营性公路并
确由国内外经济组织投资建
设的，应按规定程序报原批
准单位重新批准。

非营利性组织管
理政府还贷公路

三是建设和管理政府还
贷公路，应当按照政事分开
的原则，依法设立专门的不
以营利为目的的法人组织。
各省、自治区、直辖市交通
运输主管部门可利用贷款或
者向企业、个人有偿集资等
多种渠道筹集资金，对本行
政区域内的政府还贷公路实
行统一管理、统一贷款、统
一还款。

四是各地要对本地区所
有经营性公路进行全面排
查，涉及违规转让或变更政
府还贷公路收费权属的，要
抓紧实施整改。

广东省三灶镇金海滩近日迎来一名“不速之客”，一条6米长、重逾3吨的鲸鲨在沙
滩搁浅死亡。附近田心村一名村民龙先生随后出资买下这条庞然大物，并请广州的海
洋生物专家欲将其制作成标本长期展示，以提醒世人保护海洋生态环境，预计标本9月
底可制作完成，而其连日来雇人看护、保鲜和制作鲸鲨标本的花费已经超过十万元。

据《南方都市报》

村民花十万制鲸鲨标本


